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ATA DA TRECENTÉSIMA SEPTUAGÉSIMA SEGUNDA SESSÃO ORDINÁRIA DA 1 

CÂMARA DE ENSINO, PESQUISA E EXTENSÃO DO CONSELHO 2 

UNIVERSITÁRIO DA UNIVERSIDADE ESTADUAL DE CAMPINAS. Aos cinco dias 3 

do mês de outubro do ano de dois mil e vinte e um, às dez horas, reuniu-se de forma híbrida a 4 

Câmara de Ensino, Pesquisa e Extensão do Conselho Universitário da Universidade Estadual 5 

de Campinas, sob a presidência do Magnífico Reitor da Universidade, Professor Doutor 6 

ANTONIO JOSÉ DE ALMEIDA MEIRELLES, e com o comparecimento dos seguintes 7 

conselheiros: Alberto Luiz Francato, Alberto Luiz Serpa, Andréa Marcondes de Freitas, 8 

Andréia Galvão, Bruna Carolina Garcia, Claudia Maria Bauzer Medeiros, Claudia Vianna 9 

Maurer Morelli, Cláudio José Servato, Cristiane Maria Megid, Dirce Djanira Pacheco e Zan, 10 

Eduardo Gurgel do Amaral, Eliana da Silva Souza, Elisabeth Cardozo, Fernando Augusto de 11 

Almeida Hashimoto, Ivan Felizardo Contrera Toro, João Marcos Travassos Romano, Luan 12 

Ramos da Silva, Marcelo Alves da Silva Mori, Marco Aurélio Zezzi Arruda, Maria Luiza 13 

Moretti, Mariana Gomes Vicente, Mirna Lúcia Gigante, Paulo Adriano Ronqui, Rachel 14 

Meneguello, Renato Falcão Dantas, Renê José Trentin Silveira e Rodrigo Ramos Catharino. 15 

Compareceram também os representantes suplentes dos diretores Luiz Carlos Zeferino, Márcio 16 

Antônio Cataia e Maria Helena Baena de Moraes Lopes; e o representante suplente dos 17 

servidores técnico-administrativos José Luis Pio Romera. Como convidados especiais, 18 

compareceram os professores: Ana Maria Frattini Fileti, Douglas Soares Galvão, Edson Tomaz, 19 

Fernando Antonio Santos Coelho, Fernando Sarti, Francisco Haiter Neto, José Alexandre Diniz, 20 

José Roberto Ribeiro, Kleber Roberto Pirota, Luísa Andréia Gachet, Márcio Alberto Torsoni, 21 

Mônica Alonso Cotta, Paulo Régis Caron Ruffino e Vanessa Petrilli Bavaresco; a doutora 22 

Fernanda Lavras Costallat Silvado; e os senhores Everaldo Pinheiro e Fernandy Ewerardy de 23 

Souza. Justificaram ausência à Sessão os seguintes conselheiros: Muriel de Oliveira Gavira, 24 

sendo substituída pela conselheira Claudia Vianna Maurer Morelli; e Milena Tibúrcio Cicone, 25 

sendo substituída pelo conselheiro Luan Ramos da Silva. Havendo número legal, o 26 

MAGNÍFICO REITOR dá início à Trecentésima Septuagésima Segunda Sessão Ordinária da 27 

Câmara de Ensino, Pesquisa e Extensão. Trata-se de reunião realizada na forma híbrida, 28 

considerando a retomada das atividades presenciais a partir do dia 13 de setembro, nos termos 29 

da Resolução GR-060/2021. Foi facultado aos conselheiros titulares já imunizados, ou seja, que 30 

tenham tomado as duas doses da vacina e passados 14 dias da segunda dose, comparecer 31 

presencialmente na sala do Consu para participar da reunião. A reunião será realizada 32 

empregando também a plataforma Zoom, de forma a permitir a participação remota dos 33 

conselheiros. Pede a colaboração de todos para o sucesso da reunião. O uso da palavra pelos 34 

titulares se dará por ordem de inscrição, que se faz através do botão em formato de mão. Para 35 

manifestação, os conselheiros deverão respeitar o limite de cinco minutos para a Ordem do Dia 36 

e de três minutos para o Expediente. As inscrições para o Expediente já podem se iniciar, 37 

levantando a mão na plataforma Zoom, e as inscrições se encerrarão após aprovação da ata. A 38 

seguir, submete à apreciação a Ata da Trecentésima Septuagésima Primeira Sessão Ordinária, 39 

realizada em 14 de setembro de 2021. Consulta se há observações. Não havendo, submete à 40 
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votação a referida Ata, que é aprovada com 02 abstenções. Passa à Ordem do Dia, com 43 itens, 1 

consultando se há destaques por parte dos conselheiros. A Conselheira BRUNA CAROLINA 2 

GARCIA destaca os itens 13 – Proc. nº 01-P-10039/1997 –, do Instituto de Computação; e 14 3 

– Proc. nº 01-P-3362/1999 –, do Instituto de Computação, a pedido do conselheiro Luan, que 4 

não está conseguindo entrar na reunião. Não havendo mais destaques, submete à votação os 5 

itens não destacados da Ordem do Dia, sendo aprovados, com 01 abstenção, os pareceres que 6 

subsidiaram os seguintes processos: I – A – Graduação – Para Aprovação, nos termos do § 6º 7 

do Art. 8º da Deliberação Consu-A-032/2017 - 01) Proc. nº 01-P-20661/2021, Edital de 8 

oferecimento de vagas nos Cursos de Graduação para premiados em Olimpíadas de 9 

Conhecimento e Competições Científicas ou Modalidades Similares, para ingresso nos cursos 10 

de Graduação da Unicamp em 2022 – Aprovado pela Câmara Deliberativa da Comvest em 11 

05.08.21 e CCG em 09.09.21 – Parecer CCG-14/21, Despacho PG-4141/21 e Parecer CLN-12 

40/2021 - B - Pós-Graduação – Para Aprovação - 02) Proc. nº 01-P-8533/2021, Proposta de 13 

Deliberação Cepe que dispõe sobre a prorrogação do prazo de integralização dos alunos 14 

regularmente matriculados nos cursos de pós-graduação stricto sensu – Aprovado pela CCPG 15 

em 08.09.21 – Parecer CCPG-102/21, Despachos PG-3864/21 e 3868/21 e Parecer CLN-16 

41/2021 – C – Concursos de Livre-Docência – Pareceres Finais – Para Homologação - a) Nos 17 

termos das Deliberações Consu-A-05/2003 e 32/2020 - 03) Proc. nº 36-P-3340/2020, da 18 

Faculdade de Ciências Aplicadas – área de Saúde, disciplina NT204 – Habilitado: Maurício 19 

Ariel Rostagno – Aprovado pela Congregação em 1º.09.21 – Parecer da Comissão Julgadora - 20 

b) Nos termos das Deliberações Consu-A-60/2020 e 32/2020 - 04) Proc. nº 05-P-16450/2020, 21 

da Faculdade de Engenharia Civil, Arquitetura e Urbanismo - área de Gestão da Construção, 22 

disciplinas AU812, CV633 e CV068 – Depto. de Arquitetura e Construção – Habilitada: 23 

Patrícia Stella Pucharelli Fontanini – Aprovado pela Congregação em 26.08.21 – Parecer da 24 

Comissão Julgadora. 05) Proc. nº 05-P-1649/2021, da Faculdade de Engenharia Civil, 25 

Arquitetura e Urbanismo - área de Concreto Armado, disciplinas CV714 e CV814 – Depto. de 26 

Estruturas – Habilitado: Leandro Mouta Trautwein – Aprovado pela Congregação em 26.08.21 27 

– Parecer da Comissão Julgadora. 06) Proc. nº 05-P-9352/2021, da Faculdade de Engenharia 28 

Civil, Arquitetura e Urbanismo - área de Estruturas de Aço, disciplinas CV713 e CV813 – 29 

Depto. de Estruturas – Habilitado: Cilmar Donizeti Baságlia – Aprovado pela Congregação em 30 

26.08.21 – Parecer da Comissão Julgadora. 07) Proc. nº 05-P-9361/2021, da Faculdade de 31 

Engenharia Civil, Arquitetura e Urbanismo - área de Resistência dos Materiais, disciplinas 32 

CV411 e CV511 – Depto. de Estruturas – Habilitado: Gustavo Henrique Siqueira – Aprovado 33 

pela Congregação em 26.08.21 – Parecer da Comissão Julgadora. 08) Proc. nº 05-P-9365/2021, 34 

da Faculdade de Engenharia Civil, Arquitetura e Urbanismo - área de Teoria das Estruturas, 35 

disciplinas CV612 e CV712 – Depto. de Estruturas – Habilitado: Luiz Carlos Marcos Vieira 36 

Junior – Aprovado pela Congregação em 26.08.21 – Parecer da Comissão Julgadora. 09) Proc. 37 

nº 38-P-4553/2021, da Faculdade de Enfermagem - área de Enfermagem, disciplina EN470 – 38 

Habilitadas: Elenice Valentim Carmona, Vanessa Pellegrino Toledo e Erika Christiane 39 

Marocco Duran – Homologado pela Congregação em 27.08.21 – Parecer da Comissão 40 
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Julgadora - D - Cursos de Extensão – De acordo com a Deliberação Cepe-A-23/2020 - a) Para 1 

aprovação - 10) Proc. nº 01-P-24294/2021, da Faculdade de Engenharia Civil, Arquitetura e 2 

Urbanismo - “Formação de Preços de Energia Elétrica: da Teoria à Prática” – oferecido sob 3 

demanda, sob a responsabilidade do Prof. Alberto Luiz Francato – Carga Horária: 36 horas – 4 

Custo por aluno: R$2.113,26 – Homologado pela Congregação em 26.08.21 e aprovado pelo 5 

Conext em 03.09.21. 11) Proc. nº 01-P-24331/2021, da Faculdade de Engenharia Civil, 6 

Arquitetura e Urbanismo - “Fundamentos de Comercialização de Energia” – oferecido sob 7 

demanda, sob a responsabilidade do Prof. Alberto Luiz Francato – Carga Horária: 36 horas – 8 

Custo por aluno: R$2.113,26 – Homologado pela Congregação em 26.08.21 e aprovado pelo 9 

Conext em 03.09.21. 12) Proc. nº 01-P-23928/2021, do Instituto de Biologia - “Fundamentos 10 

em Cromatografia e Espectrometria de Massas para Aplicações na Metabolômica e 11 

Proteômica” – oferecido sob demanda, sob a responsabilidade do Prof. Daniel Martins de Souza 12 

– Carga Horária: 30 horas – Custo por aluno: R$1.485,00 – Homologado pela Congregação em 13 

20.08.21 e aprovado pelo Conext em 03.09.21. 15) Proc. nº 01-P-15016/2015, do Instituto de 14 

Geociências - Alteração de forma de realização (de presencial para à distância) do Curso 15 

“Prospecção, Priorização e Apoio à Decisão” – Aprovado pela Congregação em 30.06.21 e 16 

Conext em 03.09.21 - b) Para Homologação da Aprovação Ad Referendum do Reitor - 16) Proc. 17 

nº 01-P-24545/2021, do Instituto de Computação - “Fundamentos de Mineração de Dados” – 18 

oferecido sob demanda, sob a responsabilidade do Prof. Leandro Aparecido Villas – Carga 19 

Horária: 48 horas – Custo: R$ 75.382,50 (oferecimento pago pela CI&T Software S.A.) – 20 

Aprovado pela Congregação em 1º.09.21 e Conext em 03.09.21 - E - Convênios, Contratos e 21 

Termos Aditivos - a) A serem celebrados – nos termos da Deliberação Consu-A-12/2018 - 17) 22 

Proc. nº 27-P-9458/2021, do Hospital da Mulher “Prof. Dr. José Aristodemo Pinotti” - Espécie: 23 

Acordo de Cooperação - Partes: Unicamp e Griaule Ltda. - Executores: Sergio Tadeu M. Marba 24 

e Luis Otavio Zanatta Sarian - Vigência: 12 meses - Resumo do Objeto: Cooperação técnica e 25 

científica entre as partes visando a implementação de sistema de cadastramento de informações 26 

de recém-nascidos e avaliação técnica da ferramenta de software denominada Baby.ID. - 27 

Parecer: Cacc. 18) Proc. nº 01-P-17661/2021, da Diretoria Executiva de Relações 28 

Internacionais - Espécie: Acordo - Partes: Unicamp e The University of Electro-29 

Communications – Japão - Executores: Osvaldir Pereira Taranto e Angélica Cristina Torresin - 30 

Vigência: 05 anos - Resumo do Objeto: Pesquisa a longo prazo e colaboração educativa em 31 

campos compatíveis com a orientação de cada instituição e que sejam relevantes aos interesses 32 

e necessidades industriais, científicas, sociais e culturais dos países das partes - Parecer: Cacc. 33 

19) Proc. nº 01-P-19659/2021, da Diretoria Executiva de Relações Internacionais - Espécie: 34 

Acordo de Intercâmbio Acadêmico - Partes: Unicamp e University of Tokyo – Japão - 35 

Executores: Osvaldir Pereira Taranto, Angelica Cristina Torresin e Celso Kazuyuki Morooka - 36 

Vigência: 05 anos - Resumo do Objeto: Intercâmbio de professores, funcionários 37 

administrativos, pesquisadores e alunos; condução de pesquisas colaborativas; realização de 38 

palestras e simpósios conjuntos; e intercâmbio de informações e materiais acadêmicos - 39 

Parecer: Cacc. 20) Proc. nº 02-P-21662/2020, da Faculdade de Ciências Médicas - Espécie: 40 
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Termo Aditivo 02 ao Convênio de Cooperação - Partes: Unicamp e Saúde Alegria e 1 

Sustentabilidade Brasil - Executor: Vera Lucia Gil da Silva Lopes - Vigência: 05 anos - 2 

Recursos: R$42.000,00 - Resumo do Objeto: Execução do plano de trabalho “Teleconsulta em 3 

Genética: reduzindo as distâncias entre diferentes usuários” - Parecer: Cacc. 21) Proc. nº 02-P-4 

16705/2021, da Faculdade de Ciências Médicas - Espécie: Termo Aditivo 03 ao Convênio de 5 

Cooperação - Partes: Unicamp e Saúde, Alegria e Sustentabilidade Brasil - Executores: Li Li 6 

Min, Ana Carolina Coan e Laura S. Moriyama - Vigência: 05 anos - Recursos: conforme 7 

cláusula terceira - Resumo do Objeto: Execução do plano de trabalho “SAS Brasil – Neurologia 8 

Unicamp”, com a finalidade de prover atendimento em telessaúde para população carente com 9 

acesso restrito às instituições e serviços de saúde - Parecer: Cacc. 22) Proc. nº 19-P-7005/2019, 10 

da Faculdade de Educação - Espécie: Termo Aditivo 01 ao Acordo de Cooperação - Partes: 11 

Unicamp e Universidade Lusófona de Humanidades e Tecnologias – Portugal - Executores: 12 

Lilian Cristine R. Nascimento e Aryane S. Nogueira - Vigência: 05 anos - Recursos: conforme 13 

cláusula sexta - recursos financeiros - Resumo do Objeto: Desenvolver projetos de pesquisa 14 

conjuntos sobre o tema “O jogo bilíngue como promotor de inclusão da criança surda”; 15 

Implementar ações de pesquisa acadêmica focados em jogos bilíngues direcionados a alunos 16 

surdos e ouvintes; Adaptar para Libras e português do Brasil jogos educativos que integram o 17 

projeto Hybrid Inclusive Glossary Kit (hiGKit); Aplicar e estudar o impacto do hiGKit em salas 18 

de aula do Ensino Fundamental da Emef Júlio de Mesquita Filho, escola polo de educação 19 

bilíngue para surdos, no Município de Campinas - Parecer: Cacc. 23) Proc. nº 19-P-23760/2021, 20 

da Faculdade de Educação - Espécie: Protocolo de Cooperação - Partes: Unicamp e 21 

Universidade dos Açores – Portugal - Executores: Silvio D. de Oliveira Gallo e Alexandrina 22 

Monteiro - Vigência: 05 anos - Resumo do Objeto: Ampla cooperação, com a finalidade de 23 

promover ações coordenadas de fomento à pesquisa, ensino e extensão, no âmbito da relação 24 

de reciprocidade entre as duas instituições, com intercâmbio e mobilidade de estudantes e de 25 

trabalhadores docentes e não docentes - Parecer: Cacc. 24) Proc. nº 03-P-32990/2013, da 26 

Faculdade de Engenharia Mecânica - Espécie: Termo Aditivo 04 ao Convênio de Cooperação 27 

Técnico-Científico e Educacional - Partes: Unicamp/Funcamp e Universidade Estadual do 28 

Maranhão – Uema - Executores: José Maria C. dos Santos e Pablo Siqueira Meirelles - Resumo 29 

do Objeto: Prorrogar, por mais um ano, a vigência do Convênio entre a Unicamp e Uema e do 30 

Termo Aditivo 01 entre a Unicamp, Funcamp e Uema, passando o termo final para 03.07.22, 31 

bem como atualizar o Plano de Trabalho do Convênio que visa o desenvolvimento de um 32 

programa especial de mútua cooperação técnico-científico e educacional nos campos do ensino, 33 

da pesquisa, da pós-graduação e da extensão - Parecer: Cacc. 25) Proc. nº 15-P-112/2021, do 34 

Hospital de Clínicas - Espécie: Termo de Acordo para Condução de Pesquisa Clínica - Partes: 35 

Unicamp/Funcamp e Associação Beneficente Síria – Hospital do Coração (HCor) - Executores: 36 

Alisson Aliel Vigano Pugliesi e Manoel Barros Bertolo - Vigência: até 30 de março de 2024 - 37 

Recursos: conforme Anexo I (Orçamento da Pesquisa) - Resumo do Objeto: Desenvolvimento 38 

da pesquisa clínica a ser realizada pelo investigador principal nas instalações da Unicamp 39 

mediante utilização de equipamentos necessários à condução da pesquisa “BERTHA: Doença 40 
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intersticial pulmonar associada à artrite reumatoide: caracterização da progressão da doença 1 

pulmonar” - Parecer: Cacc. 26) Proc. nº 07-P-8728/2018, do Instituto de Biologia - Espécie: 2 

Acordo de Aditamento - Partes: Unicamp e Universidade de Durham + 15 instituições - 3 

Executores: Adriano Cappelazzo Coelho e Danilo Ciccone Miguel - Vigência: até 31.03.22 - 4 

Resumo do Objeto: Alterar o coordenador do Projeto, remover o nome do vice-coordenador e 5 

prorrogar o prazo de vigência para 31.03.22 ao Acordo que visa a execução do projeto “Uma 6 

rede global contra doenças tropicais negligenciadas” - Parecer: Cacc. 27) Proc. nº 07-P-7 

5061/2021, do Instituto de Biologia - Espécie: Convênio de Cooperação - Partes: 8 

Unicamp/Funcamp e Bioinfood Soluções em Biotecnologia Ltda. - Executores: Marcelo F. 9 

Carazzolle e Gonçalo Amarante G. Pereira - Vigência: 30 meses - Recursos: R$23.356,32 - 10 

Resumo do Objeto: Execução do projeto de pesquisa aplicada “Desenvolvimento de um 11 

processo fermentativo para produção de etanol de segunda geração utilizando o sistema 12 

bioelétrico” - Parecer: Cacc. 28) Proc. nº 07-P-9379/2021, do Instituto de Biologia - Espécie: 13 

Contrato - Partes: Unicamp/Funcamp e SM Empreendimentos Farmacêuticos Ltda. – Infinity 14 

Pharma - Executor: Marco Aurélio Ramirez Vinolo - Vigência: 06 meses - Recursos: 15 

R$7.780,00 - Resumo do Objeto: Prestação de serviços de consultoria científica na área de 16 

compostos imunomoduladores. Discutir aspectos científicos relevantes e elaborar materiais 17 

científicos de apoio aos produtos da empresa, que têm como seu alvo de atuação a microbiota 18 

intestinal e a manutenção da homeostase intestinal - Parecer: Cacc. 29) Proc. nº 01-P-19 

11840/2021, da Agência de Inovação da Unicamp - Espécie: Contrato de Ajuste de Propriedade 20 

Intelectual - Partes: Unicamp, Universidade Federal de São Paulo – Unifesp e Universidade 21 

Federal de Santa Maria – UFSM - Executores: Rangel Arthur e Raquel Moutinho Barbosa - 22 

Vigência: conforme cláusula sexta – da vigência - Resumo do Objeto: Estabelecer as condições 23 

de Propriedade Intelectual do programa de computador “Biorrefinaria virtual da plataforma de 24 

ácido levulínico do bagaço de cana, casca de arroz e palha de soja”, registrado junto ao INPI, 25 

bem como de todos os resultados, metodologias, inovações técnicas, obtidos em virtude do 26 

programa de computador - Parecer: Cacc. 30) Proc. nº 01-P-15545/2021, da Agência de 27 

Inovação da Unicamp - Espécie: Acordo de Compartilhamento e Gestão da Propriedade 28 

Intelectual - Partes: Unicamp e Instituto de Estudos Avançados - Executores: Renato da Rocha 29 

Lopes e Raquel Moutinho Barbosa - Vigência: conforme cláusula sétima – da vigência - 30 

Resumo do Objeto: Definir a partilha e as condições de uso e exploração comercial da 31 

Propriedade Intelectual relativa à tecnologia “Sensor direcional de curvatura baseado em fibras 32 

ópticas antirressonantes”, depositada junto INPI, no Brasil ou sua extensão em outros territórios 33 

no interesse mútuo das partícipes, que incluem todos os resultados, metodologias, inovações 34 

técnicas, produtos, processos e know-how, privilegiáveis ou não, obtidos em virtude da 35 

tecnologia - Parecer: Cacc. 31) Proc. nº 01-P-18987/2021, da Agência de Inovação da Unicamp 36 

- Espécie: Acordo de Cooperação - Partes: Unicamp e Escuela de Educación Superior 37 

Tecnologica Privada La Pontificia – Peru - Executores: Renato da Rocha Lopes e Ana Maria 38 

Frattini Fileti - Vigência: 24 meses - Resumo do Objeto: Estabelecer ampla cooperação entre 39 

as partes a fim de colaborarem em iniciativas como workshops, palestras, divulgação em 40 
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conexão e integração global com empreendedorismo e inovação nos ecossistemas universitários 1 

- Parecer: Cacc - b) Para Homologação da Aprovação Ad Referendum do Reitor – nos termos 2 

da Deliberação Consu-A-12/2018 - 32) Proc. nº 01-P-20814/2021, do Centro de Estudos de 3 

Petróleo - Espécie: Contrato de Prestação de Serviços - Partes: Unicamp/Funcamp, Repsol 4 

Sinopec Brasil S.A. e Solpe – Soluções em Ciências e Engenharia de Petróleo Ltda. - 5 

Executores: Denis Jose Schiozer e Helio Pedrini - Data de Assinatura: 02.09.21 - Vigência: 18 6 

meses - Recursos: R$1.114.194,81 - Resumo do Objeto: Execução dos serviços relacionados 7 

às atividades do projeto “Inteligência artificial aplicada à transferência de escala – modelagem 8 

do erro via aprendizado de máquina (RESSIM-DeepShift)” - Parecer: Cacc. 33) Proc. nº 36-P-9 

8313/2021, da Faculdade de Ciências Aplicadas - Espécie: Contrato - Partes: 10 

Unicamp/Funcamp e Mosaic Fertilizantes P&K Ltda. - Executores: Paulo Sergio A. Ignácio e 11 

Alessandro Lucas da Silva - Data de Assinatura: 30.06.21 - Vigência: 12 meses - Recursos: 12 

R$228.372,94 - Resumo do Objeto: Prestação de serviços de elaboração de avaliação técnica 13 

para subsidiar parecer e laudo técnico de engenharia, que permita avaliar a indissociabilidade 14 

das atividades dos processos integrados da cadeia produtiva da Mosaic Fertilizantes - Parecer: 15 

Cacc. 34) Proc. nº 36-P-15669/2021, da Faculdade de Ciências Aplicadas - Espécie: Acordo de 16 

Cooperação - Partes: Unicamp e Confederação Brasileira de Xadrez Escolar – CBXE - 17 

Executores: Alcides José Scaglia e Luciano Allegretti Mercadante - Data de Assinatura: 18 

20.08.21 - Vigência: 05 anos - Recursos: conforme Cláusula Terceira – Recursos - Resumo do 19 

Objeto: Realização anual, em parceria, do Congresso Internacional Online dos Esportes da 20 

Mente – International Online Congress of Sports of Mind – Congreso Internacional Online de 21 

Deportes de la Mente, conforme Plano de Trabalho - Parecer: Cacc. 35) Proc. nº 29-P-22 

20719/2020, da Faculdade de Engenharia Elétrica e de Computação - Espécie: Contrato - 23 

Partes: Unicamp/Funcamp, Engie Brasil Energia S.A., Usina Termelétrica Pampa Sul, 24 

Companhia Energética Miranda, Companhia Energética Jaguara, Companhia Energética 25 

Estreito, HPPA Consultoria e Desenvolvimento em Engenharia Ltda., Norus Tecnologia Ltda. 26 

e Engie Brasil Participações Ltda. - Executor: Daniel Dotta - Data de Assinatura: 28.07.21 - 27 

Vigência: 32 meses a partir de 1º.08.21 - Recursos: conforme Cláusula Décima Primeira – Valor 28 

- Resumo do Objeto: Realização do projeto de pesquisa e desenvolvimento “Metodologias para 29 

a identificação de restrições operacionais em sistemas com alta penetração de fontes de energia 30 

renováveis variáveis (FERV)” - Parecer: Cacc. 36) Proc. nº 29-P-17208/2021, da Faculdade de 31 

Engenharia Elétrica e de Computação - Espécie: Convênio de Cooperação Técnico-Financeira 32 

- Partes: Unicamp/Funcamp e Centrais Elétricas Brasileiras S.A. – Eletrobrás - Executor: Luiz 33 

Carlos Pereira da Silva - Data de Assinatura: 08.07.21 - Vigência: conforme Cláusula Oitava – 34 

Dos Prazos - Recursos: conforme Cláusula Quarta – Dos Recursos - Resumo do Objeto: 35 

Implantação de um projeto de eficiência energética com pesquisa e desenvolvimento através do 36 

retrofit das luminárias do campus de Barão de Geraldo da Unicamp e da implantação de um 37 

sistema de gestão inteligente para iluminação pública - Parecer: Cacc. 37) Proc. nº 18-P-38 

14730/2021, da Faculdade de Engenharia Química - Espécie: Convênio de Cooperação - Partes: 39 

Unicamp/Funcamp e Suzano S.A. - Executores: Mariana Conceição da Costa e Adriano Pinto 40 
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Mariano - Data de Assinatura: 14.09.21 - Vigência: 36 meses - Recursos: R$665.674,80 - 1 

Resumo do Objeto: Execução do projeto de pesquisa aplicada “Uso de solventes eutéticos para 2 

o fracionamento da biomassa de eucalipto” - Parecer: Cacc. 38) Proc. nº 32-P-16722/2021, do 3 

Centro de Hematologia e Hemoterapia - Espécie: Contrato de Pesquisa Clínica – Estudo 4 

Observacional - Partes: Unicamp/Funcamp e Libbs Farmacêutica Ltda. - Executores: Erich 5 

Vinicius de Paula e Sara Teresinha Olalla Saad - Data de Assinatura: 30.08.21 - Vigência: 05 6 

anos - Recursos: conforme Anexo I – Orçamento - Resumo do Objeto: Execução do projeto de 7 

pesquisa clínica “Estudo observacional retrospectivo para avaliação tardia da segurança e 8 

eficácia do rituximabe biossimilar: uma subanálise do estudo RTXM83-AC-01-11” - Parecer: 9 

Cacc. 39) Proc. nº 34-P-20847/2021, do Instituto de Computação - Espécie: Acordo de Pesquisa 10 

Colaborativa - Partes: Unicamp/Funcamp e Electronics and Telecommunications Research 11 

Institute – ETRI – Coreia - Executores: Guido Costa S. Araujo e Leandro Aparecido Villas - 12 

Data de Assinatura: 20.08.21 - Vigência: até 31.12.21 - Recursos: 50.000.000 KRW (Won sul-13 

coreano) - Resumo do Objeto: Executar o projeto de pesquisa “Integrating Tensor Slice 14 

Optimization into NEST”, conforme Plano de Trabalho - Parecer: Cacc. 40) Proc. nº 22-P-15 

19485/2021, do Instituto de Geociências - Espécie: Acordo de Cooperação - Partes: Unicamp 16 

e L’Università degli Studi di Napoli Federico II – Itália - Executores: Archimedes Perez Filho 17 

e Raul Reis Amorim - Data de Assinatura: 03.09.21 - Vigência: 05 anos - Resumo do Objeto: 18 

Estabelecer cooperação na área de Geomorfologia, nos campos do ensino, pesquisa científica e 19 

formação, por meio das atividades de envio de missões de ensino; intercâmbio de alunos, 20 

docentes-pesquisadores, e/ou pessoal técnico graduado; organização de palestras, seminários e 21 

reuniões científicas, trocas de documentos e publicações científicas e pedagógicas; e 22 

desenvolvimento de programas e ciclos de ensino - Parecer: Cacc. 41) Proc. nº 22-P-23 

20322/2021, do Instituto de Geociências - Espécie: Contrato de Prestação de Serviços 24 

Especializados - Partes: Unicamp/Funcamp e Centro de Gestão e Estudos Estratégicos – CGEE 25 

- Executores: Sérgio Luiz M. Salles Filho e Adriana Garutti Teixeira - Data de Assinatura: 26 

08.09.21 - Vigência: até 31.12.21 - Recursos: R$223.104,00 - Resumo do Objeto: Prestação de 27 

serviços técnicos no apoio especializado para concepção e estruturação operacional do Núcleo 28 

de Inteligência de Inovação, particularmente no desenho de metodologia original, critérios e 29 

indicadores de monitoramento e avaliação, para serem aplicados à Política Nacional de 30 

Inovação e seus desdobramentos - Parecer: Cacc - c) Relatórios de Atividades - 42) Proc. nº 19-31 

P-26592/2010, da Faculdade de Educação - Espécie: Relatório Final de Atividades do Acordo 32 

- Partes: Unicamp, Universidad Nacional del Centro de la Provincia de Buenos Aires 33 

(Argentina), Universidad Nacional de San Luis (Argentina), Universidad de La Republica 34 

(Uruguai) e Universidad Nacional de Salta (Argentina) - Executores: Agueda B. Bittencourt e 35 

Maria do Carmo Martins - Período: abril/2013 a abril/2018 - Resumo do Objeto: Colaborar na 36 

área de Educação, cujo tema inicial para o intercâmbio é: “Educação, Governo e Instituições 37 

em Contextos Diversos”, considerado de interesse comum, para orientar ações direcionadas 38 

com especial atenção à relação entre políticas educacionais e sociais em contextos históricos, 39 

socioculturais e territoriais, que agregam problemáticas comuns, com as finalidades de: 40 
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promover a criação de rede entre as universidades da Argentina, Brasil e Uruguai; fortalecer as 1 

relações de pesquisas internacionais em âmbito do Mercosul; fortalecer os Programas de Pós-2 

Graduação e os cursos de Graduação em Educação visando ação conjunta; e promover 3 

intercâmbios entre docentes, pesquisadores e estudantes de graduação e de pós-graduação por 4 

meio de missões de estudos e trabalho - Parecer: Cacc. 43) Proc. nº 01-P-7635/2019, da Pró-5 

Reitoria de Extensão e Cultura - Espécie: Relatório Final de Atividades do Convênio - Partes: 6 

Unicamp e Ecofalante - Executores: Fernando Antonio Santos Coelho e Carlos Gonçalves 7 

Machado Neto - Período: junho/2019 a junho/2021 - Resumo do Objeto: Estabelecer a ampla 8 

cooperação entre a Unicamp e Ecofalante a fim de colaborarem em iniciativas como difusão do 9 

acervo audiovisual da Ecofalante para atividades de ensino, pesquisa e extensão - Parecer: Cacc. 10 

O MAGNÍFICO REITOR passa aos itens 13 – Proc. nº 01-P-10039/1997 –, do Instituto de 11 

Computação, que trata da alteração de tipo (de Especialização para Formação de Especialistas) 12 

e de professor responsável do Curso “Engenharia de Software”; e 14 – Proc. nº 01-P-3362/1999 13 

–, do Instituto de Computação, que trata de alteração de tipo (de Especialização para Formação 14 

de Especialistas) e forma de realização (de presencial para à distância) do Curso “Redes de 15 

Computadores”. Os itens foram destacados pelo conselheiro Luan. O Conselheiro LUAN 16 

RAMOS DA SILVA diz que sua questão nesses dois pontos é que eles estão na pauta para ter 17 

uma alteração no tipo de curso, de especialização universitária para formação de especialistas. 18 

Pergunta qual a diferença entre especialização universitária e formação de especialista. O 19 

Professor FERNANDO ANTONIO SANTOS COELHO responde que a diferença está no 20 

número de horas. Alterando para formação de especialistas, conseguem aumentar o número de 21 

horas de formação. E sobre a alteração do responsável pelo curso, foi um pedido da 22 

congregação. Esses são procedimentos rotineiros no Conex e na Escola de Extensão. Não 23 

havendo mais observações, o MAGNÍFICO REITOR submete à votação em bloco a matéria, 24 

que é aprovada com 23 votos favoráveis e 03 abstenções. Nada mais havendo a tratar na Ordem 25 

do Dia, passa a palavra aos conselheiros inscritos no Expediente. O Conselheiro MARCELO 26 

ALVES DA SILVA MORI diz que na reunião passada trouxe uma sugestão para que 27 

começassem a discutir maneiras de agilizar o processo de alguns trâmites para convênios, 28 

principalmente para acordos de transferência de material, e o senhor Reitor mencionou que seria 29 

importante identificar gargalos e tentar levantar algumas propostas. Em resposta a isso, já 30 

começou a se mobilizar com colegas, tentar levantar esses gargalos, tentar propor algumas 31 

melhorias para esses processos. Convida a todos que tenham sugestões para entrar em contato 32 

com ele, e se coloca à disposição para ajudar nesse sentido. O MAGNÍFICO REITOR diz que 33 

é uma ótima iniciativa do professor Marcelo, porque é sempre difícil para toda e qualquer 34 

administração ter a visão dos problemas específicos e concretos. Então, ao tomar essa iniciativa 35 

e localizar os gargalos, abre-se espaço para justamente ver se é a mesma experiência que outras 36 

pessoas têm, se é possível resolver esses gargalos e de que forma. A Conselheira BRUNA 37 

CAROLINA GARCIA diz que seu questionamento é a respeito da moradia estudantil; diversos 38 

alunos têm reclamado e denunciado o pagamento de excedente da conta de energia, o que não 39 

tem justificativa pelo número de moradores que estão nas casas. Um excedente muito alto, e 40 
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sabem que essas contas de energia são muito decorrentes da situação extremamente precária da 1 

instalação elétrica da moradia. Entendem que a permanência estudantil tem de ser completa, 2 

mas está faltando pouco para que os alunos tenham de pagar aluguel para residir na moradia. 3 

Acreditam que essa cobrança de excedente não faz sentido em um cenário onde visam garantir 4 

a permanência do estudante, e portanto precisam dar uma estrutura adequada para ele. E esse 5 

excedente que vem sendo cobrado dos alunos não faz sentido porque são poucas pessoas que 6 

estão morando nas casas, às vezes são dois moradores e eles estão pagando quase o valor de 7 

uma conta completa de uma pessoa que mora em uma residência comum. Isso com instalações 8 

extremamente precárias de energia elétrica, inclusive com problemas recentes em que a moradia 9 

chegou a ficar vários dias sem energia elétrica. Então solicita que esses excedentes deixem de 10 

ser cobrados, porque realmente é um absurdo o aluno ter de pagar para ter uma estrutura básica 11 

dentro da moradia estudantil. A Conselheira ANDRÉA MARCONDES DE FREITAS solicita 12 

um esclarecimento à Pró-Reitoria de Pesquisa: foi pedido que as bibliotecas fornecessem 13 

informações para o anuário estatístico de 2021, até dia 11 de outubro. É uma mudança de 14 

procedimento em relação ao que vinha se pedindo, na verdade estranharam dentro da 15 

Coordenação de Pesquisa que se peçam dados para o anuário de 2021 com o ano corrente. 16 

Normalmente os dados para o anuário são pedidos entre janeiro e abril. Pergunta se isso é um 17 

novo procedimento, se esses dados vão deixar de ser coletados via Sipex, e aproveita para pedir 18 

informações sobre o sistema que, segundo soube, está sendo desenvolvido para a coleta dessas 19 

informações de maneira mais eficiente. Sua preocupação é com a duplicação ou triplicação do 20 

trabalho da Coordenação de Pesquisa, que normalmente começa o trabalho em novembro, já 21 

aproveitando o trabalho que vai ser feito para o Coleta Capes ou para o Sucupira. O Professor 22 

JOSÉ ROBERTO RIBEIRO informa que o Cotil conseguiu, via deputado federal Kim 23 

Kataguiri, recursos da ordem de R$1,8 milhão para a cobertura das quadras poliesportivas do 24 

campus I de Limeira. Além da cobertura das quadras, também serão construídos vestiários 25 

masculino e feminino, inclusive para portadores de necessidades especiais. Uma importante 26 

obra para Limeira, que não só vai dar melhores condições para as aulas de educação física, mas 27 

também será um espaço muito importante para que todas as demais unidades também o utilizem 28 

para outras atividades, como um espaço multidisciplinar. Agradece a Reitoria, na pessoa do 29 

professor Antonio José, pelo empenho e para que viabilizasse os projetos necessários para essa 30 

obra, porque são recursos públicos, e o Fundo Nacional de Desenvolvimento da Educação tem 31 

prazos muito rígidos e requisitos na documentação que a Unicamp não está habituada a 32 

produzir, mas com o apoio do professor Antonio José e da SAR de Limeira conseguiram 33 

apresentar esse projeto e hoje estão inserindo na plataforma do FNDE todos esses documentos. 34 

Receberam na semana passada um e-mail do FNDE confirmando a aprovação desses recursos 35 

já com os documentos iniciais que já foram apresentados, e após a aprovação do projeto terão 36 

dois anos de prazo para aplicação desses recursos. Colocaram inicialmente a partir de janeiro 37 

esse prazo na plataforma, e terão um período para contratação da obra e execução dos recursos. 38 

Isso qualifica ainda mais os ambientes da Universidade em momentos tão difíceis. Também 39 

informa que o Cotil está reiniciando o estágio supervisionado obrigatório dos estudantes do 40 
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curso Técnico em Enfermagem já com o ciclo de humanização concluído. Na próxima semana, 1 

eles iniciam o campo do estágio, necessário para a sua formação, e à medida que os demais 2 

alunos forem concluindo esse ciclo, vão sendo introduzidos no estágio propriamente dito. Ainda 3 

há uma preocupação de como vão resolver a realização de toda carga horária do estágio, estão 4 

conversando com a Deepu nesse sentido em busca de uma solução efetiva para que consigam 5 

concluir a formação dos alunos. O MAGNÍFICO REITOR parabeniza o Cotil, é uma emenda 6 

de valor bastante apreciável, e vai ao encontro de uma demanda antiga do Cotil de cobertura da 7 

quadra, de criar uma situação melhor para prática de esportes no campus I. Solicita que o 8 

professor José Roberto agradeça em nome da Unicamp, e em seu nome, ao deputado, ex-aluno 9 

do Cotil, é algo importante que devem divulgar no portal. As emendas parlamentares se 10 

concentram muito na área da Saúde, por razões naturais, mas dado o conjunto de contatos que 11 

possuem, de ex-alunos, de pessoas que têm posições, é importante as unidades aproveitarem 12 

essas oportunidades porque isso ajuda bastante em investimentos, às vezes até em custeio. O 13 

Professor JOSÉ ROBERTO RIBEIRO diz que já divulgaram no portal, e vão fazer uma nova 14 

nota para divulgar agora novamente. Esqueceu de mencionar que o deputado Kim Kataguiri é 15 

um ex-aluno do Cotil, que tem feito visitas ao Colégio e se colocado à disposição para auxiliar 16 

o Cotil na melhoria de suas instalações. Encaminhou um ofício ao deputado, na manhã de hoje, 17 

já mencionando o agradecimento do senhor Reitor. O Conselheiro PAULO ADRIANO 18 

RONQUI diz que há demanda de vários alunos de graduação do IA requisitando o uso do 19 

espaço, alunos que não estão na finalização do curso, e que portanto não estão contemplados 20 

nas resoluções GR. São principalmente os alunos da Música, para atividades práticas de piano, 21 

de instrumento de percussão, uso de laboratório de artes visuais, de midialogia e outros vários 22 

casos. Sabe que há uma GR sendo elaborada, tem conversado com a professora Maria Luiza 23 

sobre isso, mas mesmo assim enviaram um ofício no mês de agosto para que pudessem atender 24 

esses alunos. Trata-se de alunos já imunizados, mas que certamente deverão passar por 25 

procedimentos complementares para utilizarem a unidade. Estão com cerca de 95% dos 26 

funcionários do IA que já retornaram, completamente vacinados, e retornarão também com o 27 

pagamento de ITN para atender às demandas dos docentes que retornaram, e também dos alunos 28 

a partir deste mês de outubro. Pergunta se a resolução GR desse retorno presencial de alunos 29 

será divulgada em breve, e se ainda for necessário mais tempo para a sua finalização, que tem 30 

de ser muito minuciosa, solicita a gentileza da resposta desse ofício, porque é uma necessidade 31 

real de muito tempo desses alunos. É algo muito específico, mas gostariam de possibilitar o 32 

uso. São alunos que ou moram na Região Metropolitana de Campinas, ou mesmo que 33 

retornariam para isso, que estão há muito tempo sem o uso dos equipamentos necessários para 34 

o desenvolvimento de suas atividades. Informa que no próximo dia 18 vai haver a inauguração 35 

da cobertura, da atualização do grafite e da pintura interna do Teatro de Arena, com a presença 36 

da Reitoria e uma performance do professor Fernando Hashimoto com alunos de pós-graduação 37 

e graduação. Então certamente é um espaço que vai suprir muitas das demandas para o retorno 38 

presencial dos alunos, e faz esse convite para a comunidade. A Conselheira BRUNA 39 

CAROLINA GARCIA diz que estudantes do Instituto de Filosofia e Ciências Humanas, acha 40 
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que em uma quantidade menor aos do Instituto de Artes, também estão tendo uma demanda por 1 

voltar para espaços de estudos, acesso às bibliotecas, acesso aos arquivos, e têm encontrado 2 

bastante dificuldade junto ao Comitê de Crise do IFCH. Acha que é muito importante 3 

começarem a realmente debater isso, como o professor Paulo Ronqui falou, porque os alunos 4 

das Humanas estão ficando para trás porque não conseguem realizar suas pesquisas em 5 

arquivos, ou muitas vezes não têm uma condição adequada de fazer suas pesquisas dentro das 6 

suas casas, por inúmeros motivos que já mencionaram aqui. Enquanto isso, os estudantes de 7 

Exatas estão podendo voltar para os seus laboratórios, mesmo que em uma medida mais restrita, 8 

com bastante controle ainda. Acredita que precisam começar a debater isso de fato, porque em 9 

um momento de tanto ataque às Ciências Humanas veem que os alunos das Exatas estão 10 

voltando, e os alunos das Humanas estão ficando para trás, e isso fere bastante a isonomia de 11 

tratamento entre os estudantes. Entendem que as unidades têm sua autonomia, mas também 12 

precisam garantir a isonomia entre os estudantes. O MAGNÍFICO REITOR diz que os pró-13 

reitores depois tratarão a questão da GR, assim como a própria professora Maria Luiza, mas 14 

antecipadamente se declara muito feliz com as falas do professor Paulo e da acadêmica Bruna. 15 

A meta da Administração é essa, abrir os espaços e as pessoas terem a possibilidade de retornar. 16 

Obviamente isso tem algo de decisão a nível local, mas por parte da Administração terão todo 17 

apoio essas iniciativas, e imagina que a resolução GR que deverá sair em breve contempla essa 18 

possibilidade. Em seguida, passa a palavra aos pró-reitores. A Conselheira RACHEL 19 

MENEGUELLO diz que no último Consu foi aprovada uma manifestação que foi muito bem 20 

acolhida pela comunidade acadêmica, porque ela foi bastante objetiva, inclusive demonstrando 21 

como o processo de avaliação se dá, com o cuidado da comunidade acadêmica, com os critérios, 22 

com a ampla discussão, algo que não havia sido dito ainda nas manifestações contrárias à 23 

suspensão que a justiça encaminhou da avaliação da Capes. Como havia comentado 24 

anteriormente, o apoio das instituições parece que tem sido o único recurso que ainda sobra 25 

para esse processo, porque até ontem a Capes não moveu nenhuma ação para caçar essa ação 26 

na justiça. Então entende-se que isso está em suspensão. As elucubrações começam a ser várias, 27 

que ela não vai acontecer, que há interesses dos mais variados possíveis para que a avaliação 28 

não aconteça até abril do ano que vem etc. O fato é que a CGU e os procuradores da Capes não 29 

moveram nada contra isso, até ontem. Hoje, neste exato momento, está ocorrendo a reunião do 30 

CTC, recomposto pela presidente da Capes. Se alguém teve oportunidade de assistir, na quinta-31 

feira passada, à reunião da Comissão de Educação do Senado, em que a presidente da Capes foi 32 

convidada a participar para explicar o porquê da destituição do CTC e o porquê da restituição 33 

do mesmo CTC, o que acontecerá com as medidas que o CTC então havia tomado desde 2018, 34 

ficou realmente envergonhado. Ficou envergonhada ao ver que a justificativa da presidente da 35 

Capes foi a pressão que ela sofre por ser mulher e por ser formada em instituição privada, e 36 

tudo o que ela vem fazendo é certo. Recomenda que assistam, se possível, isso está disponível 37 

no site do Senado. Então realmente as esperanças não são tão grandes para que as coisas se 38 

acertem, mas como há a reunião hoje do CTC, não sabem exatamente o que vai acontecer daqui 39 

para frente. No âmbito da PRPG, ontem fizeram a primeira reunião do GT Ensino, que é um 40 
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sub-GT da CCPG que vai se reunir lá na frente com o sub-GT que a PRG vai montar para 1 

definirem um pouco o que será o ensino daqui para frente na Unicamp, e pós-pandemia, de 2 

2022 para frente. Desejam já nesta semana fazer uma segunda reunião para encaminhar às 3 

unidades uma discussão substantiva sobre como vão fazer a retomada e como isso vai afetar a 4 

vida de todos daqui para frente de maneira perene também, não apenas na urgência, mas de 5 

maneira perene. Então têm trabalhado na PRGP com isso, mas as informações que possui do 6 

mundo externo são essas, não são nada boas na Capes e conforme forem aparecendo as notícias, 7 

repassa aqui para a comunidade. O Conselheiro IVAN FELIZARDO CONTRERA TORO diz 8 

que vai começar falando da resolução GR que deve sair hoje, e foi já encaminhada para todos 9 

os coordenadores de curso agora de manhã. Ela contempla o pedido do professor Paulo e de 10 

todos os outros, desde que tenha as condições básicas que estão relatadas, de distanciamento, 11 

de vacinação, uso de máscara, não aglomeração. Então há uma série de regras para apoio às 12 

unidades, cada unidade vai ter autonomia para fazer algumas atividades e conversar com seus 13 

alunos sobre o que é possível fazer ou não. Esclarece que essa GR contempla mais esse segundo 14 

semestre de 2021, e como a professora Rachel mencionou, haverá um outro grupo de trabalho 15 

para discutir a partir de 2022 como vão ser as aulas e o papel do ensino remoto a partir de 2022. 16 

Pretendem discutir na CCG de quinta-feira a formação desse grupo para discussão, e depois 17 

discutir junto com a PRPG para uma resolução única talvez. Respondendo à conselheira Bruna, 18 

diz que cada casa da moradia tem direito a 190kWh de consumo de energia. Isso foi estabelecido 19 

pelo Consu, é o consumo esperado para uma família de quatro pessoas. Menos de 10% das 20 

casas na época normal, não agora na pandemia, ultrapassam essa marca. Nos últimos meses, 21 

não tiveram nenhum problema de falta de energia por causa da rede interna. Houve alguns 22 

períodos por falta de energia por manutenção da CPFL. Durante a pandemia, essa cobrança do 23 

excesso não foi feita entre março do ano passado até setembro deste ano, e voltou a ser praticada 24 

agora. É uma deliberação Consu, podem até discuti-la, mas a posição foi só continuar fazendo 25 

o que era feito antes da pandemia. O professor Luiz Carlos, da Feec, está estudando a parte de 26 

energia lá, ele tem vários projetos para energia solar para contemplarem a moradia, e acha que 27 

esse problema vai ser resolvido. O Conselheiro JOÃO MARCOS TRAVASSOS ROMANO 28 

diz, respondendo à professora Andréa, que a PRP não fez nenhuma solicitação desses dados, 29 

nem o escritório de dados ligado à CGU com o qual a PRP trabalha. Pode ser que a biblioteca 30 

tenha feito por iniciativa alguma solicitação que a PRP não esteja a par, mas desde 2020 o 31 

anuário estatístico é feito com coleta baseada no Lattes. Então, não é mais necessário que o 32 

Sipex seja alimentado para fins de coleta para o anuário estatístico. Não sabe se com isso 33 

responde à preocupação da professora Andréa de não haver duplicação de trabalhos, mas foi o 34 

que pôde coletar de informação depois que recebeu sua pergunta, mas podem se contatar depois. 35 

Em seguida, informa que vão abrir ainda esta semana um edital de apoio a periódicos 36 

científicos, talvez esteja no ar amanhã ou depois de amanhã, com um total de R$150 mil, com 37 

o máximo de R$15 mil por proposta; contemplam mais de 10 propostas, historicamente nem 38 

todas chegam ao valor máximo. Isso vem também em um propósito de início de gestão de na 39 

PRP apoiar, até compensando eventuais faltas de apoio, sobretudo a área de Humanidades, 40 
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nesse edital específico. Se tomarem como base o edital do ano passado de apoio a periódicos, 1 

tiveram 16 solicitações de Humanidades, três de Tecnológicas e uma de Exatas, então acha que 2 

é um edital que pode favorecer os colegas da área de Humanidades e Artes. O CNPq parece que 3 

abriu também, tinha conversado com a professora Rachel a respeito, mas os dados sobre o edital 4 

do CNPq não são muito claros, então enquanto isso tentam fazer aqui a sua parte e apoiar a 5 

iniciativa dos colegas que estão à frente de periódicos. Ainda terão uma reunião da Cepe antes, 6 

mas já avisa que ocorrerá de 09 a 12 de novembro o congresso do Pibic, que vai ser muito 7 

interessante; estão com 1.433 inscritos, 452 em Biomédicas, 244 em Exatas, 56 em Artes, 336 8 

em Humanidades e 345 em Tecnológicas, e estão prevendo cerca de seis palestras plenárias que 9 

vão ser muito interessantes. E finalmente sobre esses grandes editais de pesquisa da Fapesp, no 10 

edital Cepid já têm a informação de que há um grande número de inscritos, o que é sinal de que 11 

há muitas pessoas produzindo e tentando fazer grandes projetos. Acha que serão aprovados três, 12 

e existem centenas de candidatos, então agora é esperar e torcer para que haja contemplados 13 

aqui na Unicamp. Coloca-se à disposição para qualquer apoio que precisem da parte da PRP, 14 

pois às vezes há demandas, solicitações de mudança em que podem ajudar também o colega 15 

que tiver um Cepid aprovado. E para os centros de ciência para desenvolvimento têm dado as 16 

cartas de apoio, já há conhecimento de alguns inscritos, ou em processo de inscrição, aqui da 17 

Unicamp, e lembra que a data final é 15 de outubro. A Conselheira RACHEL MENEGUELLO 18 

diz que é muito louvável que a PRP abra mais uma vez esse edital, sobretudo pensando nas 19 

revistas da Universidade da área de Humanidades. O CNPq voltou a abrir esse edital, mas se 20 

for a tradição que já tiveram, significa ter um recurso pífio, porque a ideia das áreas estratégicas, 21 

a ideia da priorização de áreas, coloca as Humanidades bem atrás na hora de fazer a distribuição 22 

de recursos. Então é bastante bom que tenham isso novamente. O Conselheiro JOÃO MARCOS 23 

TRAVASSOS ROMANO diz que a ideia da PRP é continuar priorizando, não só, mas também 24 

a área de Humanidades. O Professor FERNANDO ANTONIO SANTOS COELHO informa 25 

que foi realizada uma rodada de conversas, em que os dois assessores da ProEC conversaram 26 

com todos os coordenadores de extensão de todos os cursos, de todas as áreas, e essas conversas 27 

foram muito interessantes e muito proveitosas porque elas abriram uma linha de conversas e de 28 

propostas. Agora vão trabalhar em uma consolidação delas, sendo que algumas vão realmente 29 

se transformar em metas para o trabalho da extensão. Agradece a todos os coordenadores que 30 

participaram, algumas dessas reuniões envolveram também coordenadores de graduação por 31 

conta do trabalho de curricularização da extensão. O foco era na verdade extensão, mas 32 

realmente está tudo devidamente misturado, e há sobreposição total. A ProEC está trabalhando 33 

na compilação de todo o material e em breve vai dar um posicionamento. Todas as reuniões 34 

foram gravadas, obviamente com a permissão de cada participante, e essas gravações estão 35 

sendo trabalhadas para terem um resumo das propostas e a partir daí estabelecer algumas metas, 36 

que também vão ser discutidas com os coordenadores de extensão. O Conselheiro FERNANDO 37 

SARTI diz que na semana passada foi enviado o Projeto de Lei Orçamentária Anual de 2022 38 

para a Alesp, e os números refletem mais ou menos aquilo que a Aeplan e a PRDU já vinham 39 

trabalhando na proposta de distribuição orçamentária para 2022. Para quem não acompanhou, 40 
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a previsão do executivo do Estado de São Paulo é de arrecadação de R$286,5 bilhões, o que 1 

representaria uma expansão de 6% sobre a LOA, e 17% sobre a PL de 2021. Com isso já 2 

revisaram também a proposta de distribuição orçamentária que está sendo elaborada no âmbito 3 

da Aeplan com a PRDU e acreditam que terão também para 2022 um ano com superávit. 4 

Aproveita para informar sobre um estudo que estão desenvolvendo na PRDU, junto com as 5 

demais pró-reitorias, sobre a compra de equipamentos, computadores e câmeras, além de telões, 6 

para instalarem em aproximadamente mil salas na Unicamp. É um projeto grande, e estavam 7 

esperando exatamente esses números do governo de São Paulo para analisarem a viabilidade 8 

financeira. Provavelmente no próximo Consu poderão trazer informações um pouco mais 9 

detalhadas do projeto. Mas vale a pena sempre reforçar que, a partir da segunda revisão 10 

orçamentária, disponibilizaram R$26,5 milhões para investimentos em equipamentos. Ao 11 

mesmo tempo, também fizeram uma suplementação de R$1,5 milhão dentro do programa de 12 

manutenção predial, além de R$1,850 milhão para custeio. Espera que as unidades e os órgãos 13 

estejam demandando esses recursos para se prepararem e se adaptarem para a retomada lenta, 14 

gradual e segura. A Conselheira MARIA LUIZA MORETTI diz que além desse estudo que o 15 

professor Sarti está realizando sobre a compra de telões e câmeras, foi formada uma comissão 16 

de professores para estudar ventilação nas salas de aula e soluções que permitam em alguns 17 

locais da Universidade a presença de um número maior de alunos. É um grupo que tem como 18 

objetivo soluções inovadoras, que permitam então o retorno presencial desses alunos. A 19 

primeira reunião será realizada esta semana, com esse grupo de professores de diferentes áreas 20 

que vão buscar soluções, para que em março a maioria das salas de aula esteja em condições de 21 

receber o maior número possível de alunos presencialmente. Existe uma grande vontade da 22 

CGU, da Reitoria, das pró-reitorias, do retorno desses alunos, tanto de graduação como de pós-23 

graduação. Estimulam também que eles possam ocupar os espaços da Universidade. Incluíram 24 

na resolução GR a questão que o professor Paulo Ronqui solicitou de atividades musicais, ela 25 

está incluída na GR a pedido dele e dos alunos, para poderem ocupar esses espaços que 26 

consideram extremamente importantes no retorno, bem como os funcionários, que com muita 27 

alegria observam em número cada vez maior retornando ao seu trabalho. Está olhando da janela 28 

da sala do Consu e os estacionamentos estão completamente lotados de carros, as pessoas estão 29 

voltando ao campus. Acha que neste momento essa é uma situação já bem mais estabelecida 30 

pela Universidade no retorno presencial. Foi mencionada a questão dos periódicos pelo 31 

professor João Romano e pela professora Rachel, e observa que o Sistema de Bibliotecas 32 

acabou de aprovar a compra de mais de 60 mil e-books, então é uma quantidade imensa de e-33 

books que estará disponível no SBU. Nesse sistema foi incluída também assinatura de jornais 34 

tanto nacionais quanto internacionais, como Estado de São Paulo, Folha de São Paulo, The 35 

Washington Post, The New York Times, entre outros. Acha que isso vem contribuir muito para 36 

a Universidade, não há limite de pessoas que possam dar o download ao mesmo tempo do jornal 37 

diário para ser lido, e isso acha que de fato é uma inovação. Então são mais de 60 mil itens que 38 

vão ser adquiridos pela Universidade por um período de 12 meses. O MAGNÍFICO REITOR 39 

parabeniza a Universidade, que hoje, 05 de outubro de 2021, completa 55 anos. A pedra 40 
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fundamental foi lançada no dia 05 de outubro de 1966, então é um dia particularmente feliz da 1 

história da Unicamp. Sabem que é uma trajetória rica, de muitas conquistas, um ou outro 2 

percalço, algumas dificuldades, mas com o apoio de uma comunidade bastante rica e bastante 3 

diversa e que vem ampliando a sua diversidade e a sua riqueza, capaz de enfrentar essas 4 

dificuldades. Possuem agora esse grande desafio que é dar início à retomada de forma mais 5 

plena das atividades presenciais. Então fica contente com as falas do professor Paulo Ronqui, 6 

da acadêmica Bruna, e tem certeza de que o suporte para que haja essa ocupação cada vez maior 7 

do campus é bastante grande, e essa é a disposição da Reitoria. Ontem percorreu um pouco a 8 

Universidade, notam já nas várias áreas uma presença grande de pessoas, e é isso que vai 9 

permitir que voltem plenamente, resolvendo os gargalos que certamente encontrarão depois de 10 

quase dois anos de atividades realizadas intensamente, mas em grande parte de forma remota. 11 

Essa perspectiva de mais um desafio que devem enfrentar é o que também os anima. Conclama 12 

que a comemoração dos 55 anos seja também uma junção de esforços de toda a comunidade 13 

para serem capazes de enfrentar mais esse desafio. O professor Fernando Sarti citou a questão 14 

das salas de aula, então a disposição é de realmente colocar uma grande quantidade de recursos 15 

para atender, se não for possível a totalidade, a grande maioria das salas. Não será um edital, 16 

mas será algo difundido pelas várias unidades da Unicamp. Obviamente há algum nível de 17 

limitação, porque terão de pensar em itens prioritários, mas o objetivo é que seja bastante 18 

difundido pela Universidade. Essa é uma iniciativa conjunta, que envolve o GGTE, o EA2, a 19 

PRG, vários assessores da PRG, que estão desenvolvendo a concepção de uma sala básica para 20 

poder difundir isso para grande parte das salas da Unicamp, uma sala básica informatizada que 21 

permita combinar ensino presencial e híbrido, para que se preparem, seja para as necessidades 22 

eventuais do início do ano que vem, seja para combinar formas de ensino que vão depender 23 

obviamente da discussão da comunidade. E também uma participação forte do professor 24 

Ricardo Dahab, que é quem coordena a área de informática, o Citic, associado à CGU. Esse 25 

grupo está desenvolvendo uma concepção básica e o objetivo é desencadear essa aquisição e 26 

informatizar em um padrão melhor grande parte das salas da Unicamp. A Conselheira MIRNA 27 

LÚCIA GIGANTE diz que estavam avaliando na FEA justamente para nesse retorno fazer 28 

compra de câmeras e colocar um sistema para que pudesse haver aulas híbridas. Já fizeram uma 29 

estimativa do número de pessoas que cabem, já liberaram salas para reuniões presenciais para 30 

serem reservadas pela intranet com esse padrão, então pergunta se devem aguardar essa parte 31 

de tornar as salas híbridas em termos de telões, câmeras. A Faculdade estava fechando isso para 32 

conseguir investir este ano para poder ter o ano que vem, mas agora ficou um pouco perdida 33 

nesse sentido. O MAGNÍFICO REITOR diz que seria conveniente fazer uma reunião onde será 34 

apresentada a concepção básica; já foi realizado algum levantamento do que seria necessário, e 35 

antes de tomar a decisão local seria interessante ver se essa iniciativa geral contempla, porque 36 

seria uma compra mais vultosa, provavelmente ficaria mais barato. Precisa ver se atende 37 

exatamente ao que a FEA está imaginando. Pode passar o contato das pessoas no GGTE, EA2, 38 

Citic, para que a professora Mirna possa verificar. Acha que o conveniente é tentarem fazer 39 

uma ação geral sem tolher as iniciativas locais, a ideia é fazer um pacote grande mesmo. A 40 
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Conselheira ANDRÉIA GALVÃO diz que no IFCH também estavam fazendo vários 1 

levantamentos, possuem projetos, enviaram para a Reitoria inclusive esses projetos pedindo 2 

apoio para comprar equipamento. Então ficam sem saber se esperam essa decisão da Reitoria 3 

ou se tomam a iniciativa de fazer os gastos já, até porque existe um prazo para encaminhar as 4 

compras deste ano. E se for o caso de esperar, se é necessário dizer que desejam aderir a esse 5 

projeto da Reitoria. Estão falando em equipar mil salas, e pergunta se devem dizer que desejam 6 

que as salas do Instituto estejam entre essas. Acha que precisariam, para poder tomar uma 7 

decisão se vão encaminhar essas iniciativas locais ou esperar essa ação coordenada da Reitoria, 8 

saber um pouco melhor sobre os procedimentos que estão imaginando. Então reforça a pergunta 9 

da professora Mirna e, se possível, que obtenham mais informações. Também em relação ao 10 

projeto de ventilação que a professora Maria Luiza mencionou há pouco, pergunta se esperam 11 

antes de tomar qualquer iniciativa, ou se podem tomar iniciativa e depois pedir algum tipo de 12 

reembolso daquilo que gastaram, alguma espécie de ação compartilhada nesse sentido, para que 13 

possam tocar os projetos locais e, ao mesmo tempo, receber aquilo que a Reitoria está 14 

imaginando implementar. O MAGNÍFICO REITOR pergunta à professora Andréia para qual 15 

órgão o IFCH enviou essa solicitação. A Conselheira ANDRÉIA GALVÃO responde que 16 

enviaram para a CGU. Tiveram uma reunião na CGU na semana passada e também com a 17 

PRDU, e encaminharam as solicitações de apoio financeiro para esses projetos. Sua dúvida é 18 

se esperam ou tocam os projetos. O MAGNÍFICO REITOR solicita um pouco de espera para 19 

ver se é viável o geral contemplar o particular. Se não, vão ter de conversar como fazer com os 20 

casos particulares. Existem duas iniciativas paralelas, uma é mais com relação à ventilação e 21 

esterilização, eventualmente, do espaço, a outra é mais vinculada à questão de mídia e da 22 

possibilidade de ensino presencial e remoto simultaneamente. Essa última é que está quase com 23 

o pacote pronto, que imaginam que poderá atender relativamente bem essa possibilidade por 24 

sala de aula, e dependendo do valor vão fixar o alcance. A Unicamp tem um pouco mais do que 25 

mil salas, incluindo também auditórios, esse tipo de coisa. Então pode ser que alcance um 26 

número menor, mas a avaliação é que seria bem difundido, ou seja, cobriria uma boa parte das 27 

salas de aula, ainda que não cubra todas. Então está dependendo um pouco desse valor. É uma 28 

reunião que já poderá ocorrer hoje com o pessoal mais técnico que fez o levantamento. Então 29 

solicita um pouco de espera adicional para ver se é possível uma iniciativa única. A Conselheira 30 

MIRNA LÚCIA GIGANTE pergunta se a questão das reformas na FEA deve ser encaminhada 31 

para alguém, porque já autorizou a abertura das salas, de janelas, justamente porque está 32 

fechando o ano fiscal, precisam providenciar agora. O MAGNÍFICO REITOR responde que 33 

deve ser encaminhada para a CGU e PRDU. Fica feliz porque essas iniciativas movimentam as 34 

decisões, criam uma pressão para acelerar as decisões centrais, portanto é muito positivo. Além 35 

de tudo, é muito positivo que sejam duas diretoras que estejam tomando a frente dessas 36 

decisões. O Conselheiro PAULO ADRIANO RONQUI diz que no IA levantaram todas as 37 

demandas também, são muitas particularidades. A orientação é que procurassem a chefia de 38 

Gabinete para que apresentasse isso, e a reunião está marcada para quinta-feira. Pergunta se 39 

pode manter, porque não foi orientado PRDU nem CGU, mas chefia de Gabinete. O 40 
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MAGNÍFICO REITOR responde que pode ser feito via chefe de Gabinete também, não há 1 

problema. O importante é que estão querendo movimentar essa questão para adotarem uma 2 

solução que não os deixe paralisados com as dificuldades. O Conselheiro RENÊ JOSÉ 3 

TRENTIN SILVEIRA solicita que seja esclarecido um pouco melhor o projeto de ventilação. 4 

A Conselheira MARIA LUIZA MORETTI diz que tiveram uma ação voluntária de alguns 5 

professores que estudam ventilação, em especial o professor Edson Tomaz, que está 6 

participando dessa iniciativa de ajudá-los a melhorar de uma forma mais simples e eficaz as 7 

ventilações das salas, que é uma área que ele estuda. A reunião proposta para amanhã vem no 8 

sentido de juntar todas essas iniciativas das diferentes áreas, do EA2, da PRDU, da Citic, sobre 9 

ventilação e outras questões envolvidas. Será uma reunião para juntar as forças de todos que 10 

estão trabalhando no sentido de melhoria de todas as salas de aulas para sair uma proposta mais 11 

robusta, e com a missão de tornar a Universidade mais moderna, salas de aulas mais modernas, 12 

com equipamentos novos, com novas tecnologias. Então pede que os diretores aguardem alguns 13 

dias para que isso possa tomar um maior corpo e maior unanimidade nas decisões. O 14 

Conselheiro RENÊ JOSÉ TRENTIN SILVEIRA sugere que além das salas de aula, sejam 15 

incluídos nessa discussão também os outros espaços, principalmente banheiros, e algumas salas 16 

administrativas que, pelo menos no caso da FE, são pouco ventiladas. Gostariam também de 17 

pensar juntos em uma solução. A Conselheira MARIA LUIZA MORETTI diz que vai solicitar 18 

que sejam incluídos na pauta os banheiros e as áreas administrativas. O MAGNÍFICO REITOR 19 

diz que foram esclarecidas algumas dúvidas, mas há ainda muitas, que serão encaminhadas nos 20 

próximos dias. Em seguida, diz que a manifestação do Consu em relação à questão da Capes 21 

foi encaminhada para o Cruesp, que acabou se solidarizando com a manifestação, fez pequenas 22 

mudanças e acrescentou que aquela moção aprovada pelo Conselho Universitário também era 23 

uma moção do Cruesp. No portal da Unicamp, já consta essa manifestação assinada pelos três 24 

reitores. Sobre a moradia, diz que a situação é bastante complicada. Existem dificuldades como 25 

o acesso para manutenção das caixas d’água, que tem a ver com a construção da moradia e com 26 

dificuldades que são inerentes a essa construção, e um longo tempo de manutenção que não foi 27 

a mais adequada. Existe algo precário na manutenção tradicional da moradia. O que fizeram ao 28 

tomar posse, por iniciativa da Prefeitura do campus, foi ter uma equipe de manutenção 29 

permanente na moradia, o que reduz um pouco os problemas, mas não resolve todos. A estrutura 30 

elétrica da moradia foi pensada para uma época em que o uso de informática era extremamente 31 

pequeno, então até o número de tomadas é reduzido em cada unidade. Há problemas que sem 32 

uma reforma um pouco mais ousada serão difíceis de resolver; podem minimizar, mas é difícil 33 

de resolver. Há uma iniciativa citada, do professor Luiz Carlos Pereira, da Feec, que visa 34 

melhorar a questão energética na moradia, buscando também recursos em empresas que 35 

financiam projetos para a Unicamp, e um desses projetos seria a própria moradia como local de 36 

investigação de alternativas de economia energética, com painéis fotovoltaicos. Alunos da 37 

própria moradia que são de áreas associadas à questão energética também estão envolvidos no 38 

desenvolvimento desse projeto, e estão discutindo na Administração, com órgãos próximos à 39 

Administração, formas de tratar a questão da reforma da moradia de uma maneira mais 40 
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abrangente. Possuem essa preocupação com o ano que vem no que se refere à permanência 1 

estudantil, sabem que terão dificuldades associadas à perda de renda das famílias, e isso deve 2 

ter um impacto na moradia ou na necessidade de assistência social para permanência estudantil. 3 

Estão em alerta, mas são questões complexas. Talvez um dos aspectos do GT que vai estudar 4 

as especificidades do futuro das aulas tenha de considerar, inclusive para o curto prazo, uma 5 

ampliação de apoio PED e PAD. Precisam pensar nesse tipo de coisa porque isso pode ser algo 6 

importante para garantir a qualidade do ensino no retorno ao ensino presencial, para já se 7 

adiantarem a eventuais problemas pedagógicos no retorno ao ensino presencial. Então já deixa 8 

esse alerta e sugestão de que isso seja considerado pelos pró-reitores de graduação e de pós-9 

graduação. Nada mais havendo a tratar, o MAGNÍFICO REITOR declara encerrada a Sessão 10 

e, para constar, eu, Ângela de Noronha Bignami, Secretária Geral, lavrei a presente Ata e 11 

solicitei a Aline Marques que a digitasse para ser submetida à aprovação da Câmara de Ensino, 12 

Pesquisa e Extensão. Campinas, 05 de outubro de 2021.  13 

 

NOTA DA SG: A presente Ata foi aprovada na 373ª SESSÃO ORDINÁRIA 
DA CÂMARA DE ENSINO, PESQUISA E EXTENSÃO, realizada em 09 
de novembro de 2021, sem alterações. 

 

 

 


